

Registran algún grado de sequía 557 municipios del país: Conagua (El Financiero 17/04/13)

Registran algún grado de sequía 557 municipios del país: Conagua (El Financiero 17/04/13) Miriam de Regil Miércoles, 17 de abril de 2013 El norte de Tamaulipas podría ser declarado zona de desastre. · Golpea sequía a 557 municipios del país La Comisión Nacional del Agua (Conagua) informó que de los dos mil 456 municipios que hay en la República Mexicana, 557 registran hoy algún grado de sequía, es decir 22.68 por ciento. Un documento entregado por Conagua a EL FINANCIERO indica que de esos municipios (ubicados en 25 entidades), en seis el problema se clasifica como extremo (cuatro de Tamaulipas y dos de Coahuila), y en 24 como severo. Los cuatro municipios de Tamaulipas con un problema extremo de sequía son Gustavo Díaz Ordaz, Nuevo Laredo, Río Bravo y Valle Hermoso, y los de Coahuila son Hidalgo y Piedras Negras. Con una sequía severa hay 11 municipios de Nuevo León: Agualeguas, Los Aldamas, Anáhuac, Dr. Coss, General Bravo, General Treviño, Lampazos de Naranjo, Melchor Ocampo, Parás, Sabinas Hidalgo y Vallecillo. Siete de Tamaulipas: Camargo, Guerrero, Matamoros, Méndez, Mier, Miguel Alemán y Reynosa. Cinco de Coahuila: Guerrero, Jiménez, Juárez, Nava y Villa Unión. Y uno de Chihuahua: Guadalupe. Conagua estimó que el norte de Tamaulipas podría ser declarado como zona de desastre, debido a que presenta sequía excepcional, extrema y severa por la falta de lluvias. Ayer, el delegado estatal de Conagua, Luis Felipe Alcocer Espinosa, destacó que la región norte de Tamaulipas podría ser declarada zona de desastre debido a la ausencia de lluvias. Señaló, no obstante, que la delegación de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa) en la entidad será la que determine esa declaratoria. Riesgos El reporte de Conagua también señala que en el país hay 101 municipios donde el tipo de sequía es moderada (destaca en esta clasificación Campeche, con cuatro municipios), mientras otros 426 se encuentran "anormalmente secos", una condición que se presenta al inicio de una sequía. También en esa situación están 38 municipios de Chiapas, 60 de Oaxaca, 39 de Michoacán, 37 de Yucatán, 26 de Sonora (donde también hay 31 con sequía moderada), 25 de Jalisco, 23 del Estado de México, 20 de San Luis Potosí y 19 de Veracruz, entre otras entidades. Felipe Arreguín Cortés, subdirector general técnico de Conagua, explicó que el motivo por el que Chiapas figura entre las regiones afectadas por la sequía es que "muchos de los ríos pequeños ya no tienen agua". Calificó la situación como grave, "porque la gente se abastece" de esos ríos. Asimismo, el reporte de Conagua indica que Baja California (con tres), Quintana Roo (cuatro), Sinaloa (cuatro), Querétaro (cuatro) y el Distrito Federal (cuatro) son las entidades que reportan menor número de municipios con algún grado de sequía. Los datos más recientes del Monitor de Sequía de América del Norte apuntan que a finales de febrero se incrementó en 5.3 el porcentaje de la superficie del país con algún grado de afectación. En lo que se refiere a las clasificaciones de sequía moderada hasta extrema, el reporte indica que el problema se incrementó en 2 por ciento al cierre de ese mes.